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 平成２０年度第3回スポーツ振興審議会 会議概要 

１ 審議会名 スポーツ振興審議会   

２ 日  時 平成２１年２月２０日 午前・後７時００分から午前・後８時１５分まで 

３ 会  場 豊科公民館 大会議室     

４ 出席者  渡辺 展猛・西村 義夫・等々力 俊男・青嶋 愛子・黒岩 光美・  

       須山 芙美子・丸山 義春・山田 賢一・臼井 良臣・宮島 義征    

５ 市側出席者  大内次長・松枝課長・藤原係長・横山企画員・早川副主幹・浅川副主幹   

中島主査・有賀主査・塩原主査・山下副主幹        

６ 公開・非公開の別  公開       

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２１年 ２月２３日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

 （１）開  会  （松枝課長） 

 （２）あいさつ  （渡辺会長・大内次長） 

 （３）協議内容  

   ①スポーツ振興の現状と今後の展開について（藤原係長より説明） 

・ 安曇野市コーディネーショントレーニング推進事業    

・インターバル速歩について 

    ・ニュースポーツ（ワンバウンドふらばーるバレーボール）について 

    ・競技スポーツの向上に付いて 

 (会長)   スポーツ振興の現状と今後の展開について説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

 (委員)   COTの重要性を指導者等に伝え浸透させることが大事。そのためにあらゆる機会を捉え、体験会

等を実施することと、継続して行なうことが大事と考える。21年度の推進事業構想（案）中の 

指導者ライセンス（ブロンズライセンス）とはどんな中身か。現在ブロンズライセンスを資格

保持者の現状は？ 

（事務局） ブロンズライセンス資格保持者は、名簿の公表がないためはっきりしたことは不明。全国では 

1,000人を超えている。長野県の場合、昨年飯田市でブロンズライセンスセミナーを開催したこと

により南信にはかなりの方がいる。中信は、現在市内に3名、今回の体験会実施については、松本

市の方5名、小谷村の方1名に協力をいただいている。ブロンズライセンスセミナー自体は、JACOT

が主催で、2日間。両日とも朝～夕方までの研修（運動に必要な７つのコーディネーションの理論

講義と、実技指導、ペーパーによる筆記試験、JACOTの普及事業等について）。その研修に参加す

ることにより、指導者は教えている子どもがどんな運動能力が欠如していて、それを補うために

どのようなメニューをプログラムし、実践すればよいかという力ができるもの。 

（委員）  インターバル速歩について、公民館を主体に、健康福祉部等と横の連携を進めながら進めるとの

説明があったが、具体的に言うと？ 

（事務局） まずは、穂高地域で取り組みたいという要望があがっているため、実践をする。その中で好評で

あればその他の公民館でも進めていきたい。市民の健康維持という分野では健康福祉部も関係し

てくるため、当日の血圧測定の実施など、一緒に進める形となる。 

（委員）  健康ウォーキングというようなスタンスで、教室当日は、歩くばかりではなく、健康福祉部で

は、健康相談窓口のようなものを設置し、相談と血圧測定等ができる等、総合的な取り組みと

なるよう要望する。たいへんよい取り組みと考える。 

 
※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課

へ提出してください。 
※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

 



協  議  事  項  等 

   ②関係スポーツ団体の取り組み（事務局より説明） 

    ・安曇野市体育協会について   ・安曇野市スポーツ少年団について 

・総合型地域スポーツクラブ スポネット常念について 

 (会長)    関係スポーツ団体の取り組みについて説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

(事務局)  今説明のあったそれぞれの団体の代表者がいるので補足等があればお願いしたい 

 (委員)   体協です。活動内容等について端的にまとめていただいている。現在、体協の組織、財務等の

検討委員会を立ち上げ、体協の組織・財務強化をはかっていきたい。 

 (委員)   スポーツ少年団では活動内容等は説明のあったとおり。現在スポーツ少年団は、全国的傾向と

して団員、単位団数も減少しているが、安曇野市の場合増えている。しかし、人員も多いこと

から、市全体で行なえる事業がなく課題となっている。来年度は、初の試みとして、これまで

県民運動広場で実施してきた結団式を、穂高会館で計画している。（各団出席者を限定し）そ

の中で、COTの体験会も計画している。 

 (委員)   スポネット常念です。住民が総合型を理解し、多くの人に加盟してもらえるようになるには、

長い年月がかかる。地道なPR活動を今後も展開したい。また、来年度はTOTOの助成金の申請を

       している。事業としては放課後子ども教室の時間帯へ子ども向けの教室の企画を考えている。

   ③スポーツ施設の整備について（事務局より説明） 

    ・平成20年度の主な事業（明科龍門渕公園グラウンド照明灯改修工事、三郷黒沢マレットゴルフ場 

改修工事） 

    ・平成21年度の主な事業（穂高プール補修工事、明科体育館大規模改修設計業務、龍門渕公園カヌー

コース整備工事） 

 (会長)   スポーツ施設の整備について説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

 (事務局)  今、将来的な懸案事項ということで説明があったが、これは教育委員会が、建設へ向けて検討

しているということではない。これまで議会で取り上げられてきているもの、一般市民の皆さ

んからの陳情、要望等が上がっているものを掲載したという理解でお願いしたい。この後説明

をする市民の皆さんへのアンケート、スポーツ施設整備検討委員会（仮称）の中で本当に必要

としているのかを精査した上で進めるものである。 

 (委員)   明科体育館大規模改修設計業務とは？具体的に。 

 (事務局)  明科体育館は建築後かなりの年月が経ち、雨漏り、外壁には、クラック等が入り、老朽化が著

しい。その改修工事のための基本設計である。 

    ④スポーツ振興計画策定にむけて（事務局より説明） 

    ・長野県、他市の状況   ・スポーツ施設整備検討委員会（仮称）の設置 

    ・スポーツ施設充足度調査の実施   ・スポーツ振興計画の策定 

 (会長)    スポーツ施設の整備について説明があったが、質疑応答をお願いしたい。 

 (事務局)  今、説明があったが、スポーツ施設整備検討委員会の設置以降のものについては、この3月議

会を経ないと予算化がされるものではない。新年度早々のスポーツ振興審議会で改めて提案す

るので、あくまでも教育委員会の考えということで、理解していただきたい。 

(委員)   「施設整備検討委員会」であるが、委員構成からすると、各地域から選出される形となってい

る。庁舎の時もそうだが、地域間の綱引きになる傾向がある。したがって、全体を冷静に判断

し、コーディネーションできる学識経験者を入れてみたらどうか。 

 

 
※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課

へ提出してください。 
※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

 



協  議  事  項  等 

 

   ⑤その他 

    ・平成20年度 全国体力・運動能力、運動習慣等調査について（事務局より説明） 

(会長)   平成20年度 全国体力・運動能力、運動習慣等調査について説明があったが、質疑応答をお願

いしたい。 

 (委員)   測定結果のデーターを、学校にも送ってほしい。 

 (事務局)  学校教育課の方に話し対応する。 

 (会長)   何か他にあるか。全体をとおしていかがか。 

 (委員)   総合型の関係で、年会費が一般の総合型クラブと比べ安いように思うが、運営はできるのか 

 (委員)   現在は、教育委員会より、施設使用料の面、事務処理の面等支援、協力をいただいている。ま

た、TOTO等の補助金等活用し、会員の負担を軽減するなどの工夫をしている。 

 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 


